
R$ 1,00

DESDE 1989 | RIO DE JANEIRO
QUARTA-FEIRA 25 DE OUTUBRO DE 2023 - ANO VII - Nº23922

O SEU CANAL DE O SEU CANAL DE 
COMUNICAÇÃO!COMUNICAÇÃO!

IN
F
O

Projeto ônibus itinerante oferece 
atendimento médicos nos bairros 
de Nova Iguaçu

Flamengo e Éverton Ribeiro têm 
primeira reunião por renovação
e vão negociar detalhes
em novas conversas

MPRJ obtém liminar 
que determina 
restauração da 

estação ferroviária 
de Marechal Hermes

PAG 12

'Crime de terrorismo 
não pode ter 

progressão de pena', 
diz Castro, que vai 
pedir lei mais dura 

após ataques no Rio

Mundo SENAI e Feira 
de Talentos Conecte-

me vão aproximar 
candidatos de 

cursos técnicos e 
mercado de trabalho

Deputado 
bolsonarista é 
acusado de assédio 
sexual a ex-servidoras 
e omissão de socorro 
a garota de programa

PAG 6

PAG 8

PAG 3

PAG 3

PAG 5

PAG 9

PAG 7

Câmara dos Deputados 
vai discutir se professores 

podem acumular cargos 
no funcionalismo público

Exército 'solta' sete 
militares suspeitos de 

participarem diretamente 
do furto das 21 

metralhadoras de quartel



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

2
Quarta-Feira, 25 de Outubro de 2023

GERAL

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850

Expediente e editoria

EDITOR:
Carlos Novinho

PROJETO GRÁFICO/DIAGRAMAÇÃO: 
Luciano Araújo

PARCERIAS
ALERJ REALIZA AÇÃO 
GRATUITA DE SAÚDE 
BUCAL NO LARGO DA 
CARIOCA COM MAIS 

DE 60 ATENDIMENTOS 
ODONTOLÓGICOS

CDL-NI completa 60 anos com novas parcerias

A Comissão de Representação para o Cumprimento 
das Leis (Cumpra-se), da Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj), promoveu na manhã 
desta terça-feira (24/10) uma ação em prol da Saúde 
Bucal da população em três tendas montadas no Largo 
da Carioca, no Centro do Rio. A iniciativa contou com 
a parceria do Departamento de Assistência Médica da 
Casa e resultou em mais de 60 atendimentos feitos pe-
los quatro dentistas disponibilizados pela Alerj. Após a 
revisão clínica, cada pessoa atendida ganhou uma cópia 
da Lei 8206/18, que garante atendimento odontológico 
gratuito em toda rede pública, além de um kit de higie-
ne bucal e de uma lista com as unidades que prestam 
esse tipo de serviço oferecidos pelo Governo do Estado.
Segundo o deputado Carlos Minc (PSB), presidente 
da Comissão, a iniciativa tem o objetivo de fazer va-
ler a lei, assim como cobrar a ampliação nos pontos 
de oferta do serviço odontológico público nas unida-
des do Estado. "Quando fizemos o Cumpra-se des-
ta lei, há cerca de quatro, cinco anos atrás, existiam 
pouquíssimos serviços gratuitos, mas agora temos 
uma lista de quase 200 pontos na região metropo-
litana, que contam com estes serviços. Nós também 
vamos comparar os dados atuais com os da época da 
sanção dessa medida. É necessário atenção e tornar 
esse atendimento mais acessível para as pessoas, pois 
as infecções que se iniciam na boca podem desenca-
dear outras doenças mais graves. A lei é informativa, 
preventiva e assistencial e tem que se converter em 
direito à saúde", explicou o parlamentar.
Moradora do Rio Comprido, Anastácia Carlos Agos-
tinho, de 52 anos, gostou da iniciativa e já saiu de uma 
das tendas de atendimento com encaminhamento 
para realizar seu tratamento em uma unidade de saúde 
pública. "Fizeram uma avaliação e me aconselharam ir 
à uma Clínica da Família para restaurar um dente que 
caiu depois de um mal atendimento. Eu nem sabia que 
era possível ter cárie depois de um tratamento de ca-
nal, gostei muito desse atendimento", disse.
Surpreendido com as tendas montadas no Largo da 
Carioca, Edem Carvalho, de 53 anos, aproveitou para 
fazer uma verificação odontológico em uma das ten-
das montadas. “Passei por uma revisão e fui presen-
teado com um kit. Fiz uma extração recentemente e 
gostaria de repor o dente, tendo sido encaminhado 
para tratamento numa unidade pública de saúde. Cui-
dar dos dentes é muito importante e vejo esta inicia-
tiva como fundamental para a população”, comentou.
"Percebemos que a maioria das pessoas atendidas têm 
ausência dentária, além de extrações a fazer. Recebe-
mos um paciente que tinha 25 dentes ausentes, dos 28 
de uma arcada completa. E os que restavam, estavam 
praticamente perdidos. A ação foi excelente, fizemos 
um trabalho de conscientização com os pacientes que 
precisam buscar tratamento odontológico. A saúde 
começa pela boca", pontuou Dr. Rafael Campelo, den-
tista do Departamento Médico da Alerj.

Sr. Claudio Rosemberg, presidente da CDL-NI e 
Conrado Haunheitti, da UNIG

esse mês de novembro, 
a CDL-NI, Câmara de 
Dirigentes Lojista de 
Nova Iguaçu comple-
ta 60 anos de histó-
ria com muitas lutas 
e conquistas. Com 

um leque de parcerias como UNIMED, 
CIEE Baixada, UNIG, Sicoob Sul e a Fe-
deração das CDLs do Estado do Rio de 
Janeiro, o presidente, Claudio Rosem-
berg tem motivos de sobra para come-
morar a passagem de várias décadas de 
vitórias e muito trabalho junto ao setor 
público da cidade.
“Nesse momento pós pandemia em que 
o mundo está vivenciando uma crise 
financeira e econômica, agravada por 
duas guerras, da Ucrânia e de Israel, te-
mos que, enquanto entidade representa-
tiva do comércio buscar alternativas que 
venham viabilizar economicamente as 
empresas filiadas à CDL de Nova Iguaçu. 
Apesar de estarmos fazendo 60 anos de 
existência não podemos fazer festa nesse 
momento tão delicado da economia glo-
bal. Precisamos é, arregaçarmos as man-
gas mais uma vez, e trabalharmos com 
inteligência usando nosso potencial e re-
presentatividade para mantermos nossas 
empresas associadas saudáveis, para isso 
que existimos enquanto instituição. Es-
taremos buscando mais e mais parcerias 
como essas que possam trazer um alento 
ao caixa de nossas empresas associadas. 
Além dessas parcerias citadas, firmamos 
uma outra com a Certificação Digital da 
FCDL-RJ para os associados da CDL de 
Nova Iguaçu a preço de custo. Mais uma 
parceria que trará resultados nos caixas 
das empresas associadas.” Finalizou o 
presidente, Claudio Rosemberg.

NOVOS PARCEIROS
O CIEE estará dando desconto de 20% 
em sua taxa de admissão para associados 
CDL-NI. A Unig está dando desconto de 
até 55% para funcionários e dependen-
tes de empresas associadas à CDL-NI. 
A UNIMED estará praticando preços 

abaixo da tabela geral para funcionários e de-
pendentes das empresas associadas à CDL-NI. 
A Águas do Rio estará com um stand na sede 
da CDL de Nova Iguaçu atendendo os associa-
dos, uma vez por semana. E o SICOOB SUL 
estará promovendo capital de giro para as em-
presas associadas à CDL-NI com taxas hiper 
diferenciadas e canal direto com a Agência Si-
coob Sul para os associados da CDL-NI.
“A parceria entre a CDL de Nova Iguaçu e o Si-
coob Sul visa fornecer apoio financeiro para os 
lojistas associados e, fomentar os negócios entre 
as empresas e o público geral. Essa parceria visa 
também oferecer condições financeiras mais 
acessíveis, entendendo os objetivos e as necessi-
dades de cada associado. Nesses 60 anos, a CDL-
-NI tem sido voz ativa na defesa dos interesses 
do setor produtivo.” Destacou Talita Cordeiro, 
gerente geral do Sicoob Sul em Nova Iguaçu.
“Poucas entidades conseguem chegar aos 60 
anos, e menos ainda as que chegam com o vigor 
da juventude. Essa é a marca da CDL de Nova 
Iguaçu. Uma história de sucesso é um incentivo 
para continuar por mais 60 anos com pleno en-

N

trosamento com a sociedade atual. Parabéns ao 
presidente Claudio Rosemberg e a sua diretoria.” 
Exaltou, Fabiano Gonçalves, presidente da Fede-
ração das CDLs do Estado do Rio de Janeiro.
“A UNIG está muito feliz com a parceria e 
espera que, com ela, possa levar educação 
de qualidade a preço acessível aos muitos 
parceiros e colaboradores da CDL de Nova 
Iguaçu que é uma relevantíssima instituição 
de nossa cidade. Esperamos que, em bre-
ve possamos contar com a CDL em outras 
parcerias, sempre pensando no desenvolvi-
mento social da região.” Afirmou, Conrado 
Raunheitti, diretor da UNIG.
“Como Organização da Sociedade Civil, o 
CIEE-Rio tem como objetivo principal a pro-
moção da integração de adolescentes e jovens 
ao mundo do trabalho.
Dentro deste contexto a CDL de Nova Iguaçu, 
possui uma importante parceria com a nos-
sa Instituição na contratação do programa de 
Aprendizagem, visando gerar a oportunidade de 
primeiro emprego para juventude do município. 
Pensando em ampliar esta visão de aumento da 
empregabilidade e oferecer soluções e benefícios 
para os seus Associados, lançamos este ano um 
Acordo de Cooperação com vantagens para a 
contratação do programa de Jovem Aprendiz, 
programa de Estágio e o Programa de Pessoa 
com Deficiência. Com certeza esse é mais um 
passo de grande relevância para a trajetória da 
CDL ao longo desses 60 anos”. Enfatizou, Moni-
que Pereira, diretora do CIEE Baixada.

Nova Iguaçu
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Comissão Especial foi instalada para debater Proposta de Emenda à Constituição

Inaugurada em 1912, local é tombado como patrimônio histórico cultural, no entanto, está abandonado

Câmara dos Deputados vai discutir se professores 
podem acumular cargos no funcionalismo público

MPRJ obtém liminar que determina restauração 
da estação ferroviária de Marechal Hermes

FLEXIBILIDADE

ma comissão especial foi 
instalada na Câmara dos 
Deputados para analisar 
a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 169, 
de 2019, que permite aos 

servidores acumularem cargo de professor 
com outro de qualquer natureza. Atual-
mente, de acordo com a Constituição Fe-
deral, o acúmulo só é permitido a cargos 
técnicos ou científicos. A proposta consta 
na pauta da Casa Legislativa desta semana.
Depois de ser analisada pela comissão es-
pecial instituída, a PEC será enviada ao ple-

nário da Casa Legislativa, onde passará por 
dois turnos. O colegiado terá 35 titulares e 
35 suplentes.
O autor da PEC, deputado federal Capitão 
Alberto Neto (PL-AM), destaca que exis-
tem constantes questionamentos judiciais 
sobre o conceito de cargo técnico ou cientí-
fico, por falta de precisão.
A admissibilidade da Proposta de Emenda 
à Constituição foi aprovada pela Comissão 
de Constituição e Justiça e pela Comissão 
de Cidadania em novembro de 2019. Em 
2022, foi determinada a criação de uma co-
missão específica para analisar a matéria.

O Ministério Público do Estado do 
Rio de Janeiro (MPRJ) obteve, nesta 
segunda-feira (23), uma decisão para 
que a SuperVia, o estado e o municí-
pio do Rio adotem medidas emergen-
ciais que possam garantir a segurança, 
limpeza, conservação e restauração 
integral da estação ferroviária de Ma-
rechal Hermes, na Zona Norte do Rio.
Inaugurada em 1912, a estação é 
tombada como patrimônio histórico 
cultural, no entanto, está abandona-
da. O Ministério Público destacou o 
péssimo estado de conservação e des-
caracterização da arquitetura original 
da estação. Em vistoria feita em julho 
de 2022, o grupo de apoio aos pro-
motores ressaltou que tinha diversos 
pontos de infiltração na parte interna 
e externa da estação, rachaduras, fia-
ções expostas e telhas quebradas.
Embora pertença ao estado, a estação 
de Marechal Hermes está sob conces-
são da Supervia. A concessionária foi 
notificada em novembro do ano passa-
do e informou que já tinha começado 
o projeto para reconstrução da esta-
ção, mas segundo o MPRJ, nenhuma 
providência concreta foi adotada.
De acordo com a decisão, os réus 
deverão recuperar, em 60 dias, as 
coberturas tanto do corpo da edifi-
cação quanto do torreão para o es-

tancamento das infiltrações de água, 
com a substituição das telhas quebra-
das por outras similares, o reencaixe 
das telhas e a retirada da vegetação 
existente. Segundo o MPRJ, caso a 
determinação não seja cumprida, 
cada réu deverá pagar multa diária 
no valor de R$ 5 mil.
A liminar define, ainda, a realização 
de inspeção técnica, no prazo de 30 
dias, levando-se em conta a verifica-
ção das condições internas da estru-
tura indicando os reparos necessá-
rios. E, de acordo com o Ministério 
Público, caso o prazo não seja cum-
prido, a multa diária também será de 
R$ 5 mil. Após a realização da inspe-
ção técnica, os autos deverão retornar 
à conclusão para avaliação do juízo.
"Os documentos comprovam a urgên-
cia no deferimento parcial da tutela 
provisória, tendo em vista as consequ-
ências que podem ser ocasionadas ao 
bem e à própria população que transi-
ta no entorno da estação, devendo ser 
realizadas as recuperações emergen-
ciais e a realização de inspeção técnica 
para aferir quais são as medidas emer-
gências necessárias a conservação do 
patrimônio", diz trecho da liminar.
A decisão destaca o risco ao patrimô-
nio histórico-cultural, à integridade e 
à vida dos moradores da região.

Câmara dos Deputados vai discutir se professores podem 
acumular cargos no funcionalismo público — Foto: Divulgação

U

Estação é tombada como patrimônio histórico cultural
- Foto: Reprodução



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

4
Quarta-Feira, 25 de Outubro de 2023

POLÍTICA

Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, e o 
presidente da Rússia, Vladimir Putin - Foto: AFP

presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) afirmou, nesta 
terça-feira, que vai conver-
sar com o ministro da De-
fesa, José Múcio, para inten-
sificar a atuação das Forças 

Armadas em portos e aeroportos para com-
bater o crime organizado no Rio de Janeiro. 
A capital fluminense sofreu na segunda-feira 
o maior ataque efetuado pela milícia após a 
morte do paramilitar Faustão na Zona Oeste 
da cidade, com 35 ônibus incendiados.
— Já conversei com o governador (Claudio) 
Castro, do Rio de Janeiro. Ontem, eu con-
versei com o Flávio Dino, hoje vou conver-
sar com o ministro da Defesa, na perspec-
tiva de fazer com que a Aeronáutica possa 
ter uma intervenção maior nos aeroportos 
do Rio de Janeiro, que a Marinha possa ter 
uma intervenção maior nos portos do Rio 
de Janeiro, para ver se a gente consegue 
combater mais o crime organizado, o nar-
cotráfico, o tráfico de armas, ou seja, vamos 
ter que agir um pouco mais.
Lula, no entanto, descartou a possibilidade de 
uma intervenção do Rio, a exemplo do que 
ocorreu no governo de Michel Temer, quan-
do o general Walter Braga Netto assumiu a 
gestão da segurança no estado. Nesta terça, o 
governador Cláudio Castro anunciou ainda 
que pedirá reforço das Forças Armadas para 
atuar em áreas de competência federal.
— Não queremos pirotecnia. Não quere-
mos fazer uma intervenção como já foi feita 
e não deu em nada. Não queremos tirar a 
autoridade do governador do Rio.
Lula ainda afirmou que não descartou a 
criação de um ministério dedicado exclusi-
vamente à Segurança Pública e que está pen-
sando nas "condições" para a criação da pasta.
— Quando fiz a campanha, eu ia criar o Minis-
tério da Segurança Pública, ainda estou pen-
sando em criar, pensando quais são as condi-
ções que você vai criar, como é que vai interagir 
com a questão de segurança do estado, porque 
o problema da segurança é estadual.
O Ministério da Defesa acredita que será 
possível atender ao pedido do governador 
do Rio, Cláudio Castro (PL-RJ), para o 
emprego pontual das Forças Armadas no 
combate ao tráfico de drogas no Rio de Ja-
neiro. Como antecipou a coluna de Lauro 
Jardim, o pedido do governador foi feito ao 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
em telefonema na última terça-feira. Cas-
tro quer que o governo federal autorize o 
patrulhamento de tropas militares da Ma-
rinha na Baía da Guanabara e portos do es-
tado, além da Aeronáutica nos aeroportos 
Galeão e Santos Dumont.

Castro tenta dar uma resposta à crescente 
onda de violência registrada no Rio nas últi-
mas semanas. A Força Nacional e Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) já atuam patrulhan-
do rodovias do estado desde esta terça-feira. 
Castro se reuniu ontem com o ministro da 
Justiça, Flávio Dino, e o secretário-executivo 
da pasta, Ricardo Cappelli para discutir as 
ações tomadas por forças federais.

Rio após o caos: estações lotadas e 
carcaças de ônibus nas ruas

Ainda durante a live, Lula afirmou que a li-
beração "atabalhoada" de armas no país nos 
últimos anos fortaleceu o arsenal do crime 
organizado e citou como exemplo o furto de 
21 armas do Arsenal de Guerra do Exército.
— Eu digo sempre o seguinte, a liberação 
de venda de armas nesse país, a liberação de 
venda de arma nesse país de forma ataba-
lhoada, ela fez com que o crime organizado 
se apoderasse de uma quantidade de arse-
nal que ele não tinha antes. Ele pôde com-
prar no mercado, autorizado, o que é um 
crime contra o povo brasileiro. Você viu o 
que aconteceu nas Forças Armadas o roubo 
de metralhadoras, o roube de fuzis, ou seja, 
e estava aonde? Estava chegando na mão do 
crime organizado. Ontem eu tiv uma longa 
conversa com o Flávio Dino, hoje vou ter 
uma longa conversa com o ministro da De-
fesa, José Múcio, e vamos ver como a gente 
pode entrar e participar, ajudando.
Lula voltou, nesta terça-feira, a fazer suas 
lives semanais, após quatro semanas afasta-
do das redes. O presidente não fazia trans-
missões desde o dia 26 de setembro, dias 
antes das suas cirurgias.
Nesta segunda-feira, o presidente também 
voltou a trabalhar do Palácio do Planalto. 
Lula passou uma artroplastia total de qua-
dril e por blefaroplastia, procedimento reti-
ra excesso de pele e gordura nas pálpebras, 
no dia 29 de setembro.
— Quero dizer para vocês que eu estou de 
volta. Eu fiz a cirurgia, ela completou 21 dias. 
Para eu ficar totalmente bom e poder viajar 
de avião eu vou ter que esperar de seis a oito 
semanas, mas já estou bom e hoje já vou à 
tarde no Palácio do Planalto e dizer 'estou de 
volta para fazer aquilo que eu prometi a vo-
cês' — afirmou nesta segunda-feira.

Ônibus são incendiados na
Zona Oeste do Rio

No calendário da presidência da República, 
a COP-28 aparece como a meta de recupe-
ração de Lula e a próxima viagem prevista 
para a sua agenda internacional. Durante a 
live desta terça-feira, confirmou presença 

COMBATE AO CRIME
Lula diz que Forças Armadas terão atuação em aeroportos 
e portos do Rio para combater tráfico de drogas

Presidente descartou a possibilidade de uma intervenção do Rio, mas anunciou reforço de militares e 
agentes federais para auxiliar na segurança do estado

O

na COP e ainda afirmou que fará paradas 
na Alemanha e na Arábia Saudita.
— Vou à Alemanha (encontrar) com em-
presários alemães para discutir investi-
mentos no Brasil. E possivelmente, um dia 
antes de eu chegar nos Emirados, eu tenha 
que ir à Arábia Saudita para discutir a par-
ticipação dos investimentos da Arábia nas 
obras do PAC (Programa de Aceleração do 
Crescimento), que nós estamos incentivan-
do. Antes disso, querem viajar para alguns 
estados brasileiros — disse
Desde as cirurgias, o presidente se recupe-
rava no Palácio da Alvorada, sua residência 
oficial. Aos poucos, fo retomando sua rotina 
de trabalho, com despachos por videocon-
ferência, encontros pontuais com ministros 
e participação por vídeo em alguns eventos.
— Eu já estou recuperando a normalidade, 
estou conseguindo andar totalmente à von-
tade, não posso fazer todos os movimentos 
ainda porque, segundo orientação médica, eu 
só vou ficar recuperado entre seis e oito sema-
nas. Estou com três semanas só de cirurgia, eu 
preciso tomar cuidado porque o médico fala o 
seguinte: quando você é muito autosuficiente, 
que você pensa que já está bem e pode fazer 
tudo, você vai estragar a cirurgia — afirmou 
durante a live desta terça-feira.
Ainda nesta terça-feira, Lula fará seu primei-
ro evento presencial após os procedimentos. 
Ele vai participar, no Palácio do Planalto, do 

lançamento do “Projeto Sertão Vivo, Seme-
ando Resiliência Climática em Comunida-
des Rurais no Nordeste", do BNDES.

Outras lives
Em sua última live, Lula deu mais detalhes 
sobre a cirurgia que iria passar em alguns 
dias. O presidente revelou que sentia as do-
res no quadril desde outubro do ano passado, 
quando estava em campanha pela presidên-
cia. Lula afirmou ainda que cogitou realizar a 
cirurgia após as eleições, mas que teve temor 
de passar uma imagem fragilizada.
Ao falar sobre o seu processo de recupera-
ção, o presidente afirmou à época que não 
haveria imagens suas usando andadores e 
muletas. A orientação, segundo Lula, veio do 
seu fotógrafo, Ricardo Stuckert, atual secre-
tário de produção e divulgação de conteúdo 
audiovisual. Lula foi altamente criticado por 
sua declaração, apontada como capacitista.
— Então, até lá, eu vou ficar em Brasília, não 
vou poder pegar avião, vou trabalhar nor-
malmente, o Stuckert não quer que eu ande 
de andador. Ele já falou: 'não vão filmar você 
de andador'. [...] vocês não vão me ver de an-
dador, de muleta, vocês vão ver sempre bo-
nito como se eu não tivesse operado, mas eu 
vou ter que ter um pouco de cuidado porque 
parece simples, mas a recuperação, a fisiote-
rapia e a dedicação no tratamento são fun-
damentais — afirmou o presidente à época.
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'Crime de terrorismo não pode ter progressão de pena', diz 
Castro, que vai pedir lei mais dura após ataques no Rio

SEGURANÇA

Governador ainda descartou a necessidade de uma intervenção federal na área de segurança do estado fluminense

o dia seguinte aos ata-
ques na Zona Oeste do 
Rio, o governador do 
Rio, Cláudio Castro 
(PL), anunciou que vai 
amanhã a Brasília con-

versar com o presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira (PP), pe-
dir o endurecimento da lei de endure-
cimento do terrorismo. O governador 
voltou a classificar o maior ataque já 
feito no Rio pela milícia como atos 
terroristas. Castro anunciou ainda 
que pedirá reforço das Forças Arma-
das para atuar em áreas de competên-
cia federal. Em entrevista na manhã 
desta terça-feira, no Centro de Co-
mando e Controle, o governador des-
cartou a necessidade de uma inter-
venção federal na área de segurança 
do Rio, como aconteceu em 2018.
Na tarde e na noite de ontem, após a 
morte do miliciano Matheus da Silva 
Rezende, o Faustão, 35 ônibus, um trem, 
veículos particulares e uma estação do 
BRT foram incendiados. Castro afirmou 
ser necessário rever o cumprimento da 
pena, que, segundo ele, deveria ser de 30 
anos em regime fechado, sem redução.
— Outra frente importante que eu co-
meço a capitanear a partir de amanhã é 
o pedido claro para que a gente endure-
ça a legislação federal. Crime de terro-
rismo não pode ter progressão de pena. 
A pena tem que ser 30 anos em regime 
fechado sem progressão. Utilização de 
armas de guerra, a mesma coisa. Ope-
rar serviço público para tráfico, milícia, 
terrorismo, máfia, também tem que ser 
um crime de 30 anos sem progressão. 
Eu amanhã já marquei o presidente (da 
Câmara dos Deputados) Arthur Lira e 
com Rodrigo Pacheco (presidente do 
Senado). Ou a gente endurece a legis-
lação como outros lugares do mundo 
fizeram, ou a gente vai nessa mistura de 
México com Colômbia que está viran-
do o Brasil, nesse cenário de segurança 
pública — disse o governador.
Doze pessoas foram detidas, mas apenas 
seis ficaram presas. Metade foi liberada 
por falta de indícios de participação nos 
crimes. Na manhã desta terça-feira, ou-
tras duas pessoas foram detidas por rela-
ção aos ataques, segundo Castro.

Rio após o caos: estações lotadas e 
carcaças de ônibus nas ruas

Em entrevista nesta manhã, o governa-
dor ainda descartou, inicialmente, a ne-
cessidade de uma intervenção estadual 
no estado. Castro afirmou que as polícias 
Civil e Militar estão nas ruas e “agindo”.
— A questão de intervenção tem que 
perguntar, é óbvio, para o pessoal fede-
ral, mas eu não vejo por quê. A polícia 
está na rua, está agindo, temos um diá-
logo profundo com as forças federais e 
eles estão vendo o que está acontecendo. 
Eu falei com o ministro da Justiça duas 
vezes ontem. Nós estamos aqui fazendo 
o combate necessário. Se a polícia não 
estivesse trabalhando, não tivesse agin-
do, não tivesse ocupada. Mas não é o que 
a gente está vendo. Estamos vendo uma 
Polícia Militar melhor equipada que 
outrora. O investimento que eu fiz já é 
maior que o da intervenção, significati-
vamente maior. Então, não vejo porque, 
nesse momento, de se falar em interven-
ção federal — disse Castro, que comple-
tou: — Isso é coisa de roda, muitas vezes 
de política ou de jornalismo, mas a gente 
não deixa que essas rodas venham para 
dentro da polícia, que o que tem que ter 
é pé no chão e trabalhar.
O governador também reforçou que o 
pedido feito ao governo federal se refe-
ria ao reforço nas áreas federais:
— Não precisa de GLO (Garantia da 
Lei e da Ordem ), não precisa de lei ne-
nhuma. Reforçar portas dos aeroportos, 
a Baía de Guanabara, estradas federais. 
Então, não haveria de ter uma legislação 
específica para fazer esse reforço. Ama-
nhã, pedi agenda com o ministro para 
que a gente possa garantir esse recur-
so no campo das áreas estaduais, para 
que possa impedir a entrada de armas e 
drogas. Se conseguirmos esse bloqueio, 
mais o trabalho de inteligência, o in-
vestimento nas polícias Civil e Militar, 
nossas ruas, creio, que terão essa estabi-
lização momentânea. É óbvio que, para 
partir num segundo momento, precisa-
mos trabalhar conta lavagem de dinhei-
ro, outro crime federal. Vamos priorizar 
o apoio da Polícia Federal, sobretudo 
para asfixiar essas máquinas, essas orga-
nizações criminosas.
A onda de ataques deixou ao menos 35 

ônibus queimados em sete bairros da 
Zona Oeste do município: Paciência, 
Cosmos, Santa Cruz, Inhoaíba, Campo 
Grande, Guaratiba e Recreio dos Ban-
deirantes. Um trem que saía de Santa 
Cruz no sentido Central, no início da 
noite, teve uma das cabines incendiadas.
Castro afirmou que, com essa reação dos 
criminosos, serão realizadas operações, 
inclusive de inteligência, para fechar 
o "inquérito o mais rápido possível" e 
prender os responsáveis pelas ações.
— Ontem tiramos de circulação um dos 
maiores líderes de milícia, não é só do 
Rio não, do Brasil, que era conhecido 
como o senhor da guerra deles, que era 
o responsável por juntar tráfico e mi-
lícia e fazer as famosas narcomilícias. 
E, infelizmente, a reação deles foi des-
proporcional, coisa que nunca foi vista 
antes — disse Castro sobre os ataques 
logo após a morte de Matheus da Sil-
va Rezende, o Faustão. — A gente está 
tratando com um criminoso cruel, um 

criminoso que ataca a população sem a 
menor cerimônia.
De janeiro a abril deste ano, 10 homens 
que atuavam como chefes de grupos cri-
minosos em outros estados foram presos 
no Rio de Janeiro. A chegada de crimino-
sos ao estado foi destacada por Castro:
— Está muito claro que isso não é mais 
um problema do Rio de Janeiro, esse é 
um problema do Brasil. Não são mais 
organizações criminosas pontuais que 
estão aqui ou ali. Não. Hoje, são verda-
deiras máfias que estão alastradas pelo 
Brasil inteiro. Rio de Janeiro, São Paulo, 
Ceará, Bahia, Rio Grande do Norte. A 
gente está vendo isso se alastrar a cada 
dia. Investigações da própria Polícia 
Federal, e nossas, da Polícia Civil, mos-
tram que, pelo menos, criminosos de 12 
estados diferentes hoje estão no Rio de 
Janeiro. Lembrando que a operação da 
Vila Cruzeiro era para prender (bandi-
dos) de sete estados diferentes, no ano 
retrasado, então isso vem avançando.

N
Cláudio Castro assume se sentir culpado 

sobre prisões de policias civis por tráfico de 
drogas e corrupção - Foto: Cleber Mendes

Claudio Castro e representantes da segu-
rança pública do Rio — Foto: Reprodução
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Grupo estava impedido de deixar quartel em Barueri desde 10 de outubro, quando desaparecimento foi descoberto. Caso foi em setembro. 
Mais 13 militares são investigados por participação indireta. Eles podem ser responsabilizados por quatro crimes: furto, peculato, 

receptação e extravio. Foram encontradas 17 armas.

Exército 'solta' sete militares suspeitos de participarem 
diretamente do furto das 21 metralhadoras de quartel em SP

ARSENAL

Exército informou nesta 
terça-feira (24) que "soltou" 
os sete militares suspeitos 
de participarem diretamen-
te do furto das 21 metralha-
doras do quartel de Barue-

ri, na Grande São Paulo.
O grupo estava impedido de deixar o Arse-
nal de Guerra desde 10 de outubro, quando 
o crime foi descoberto durante inspeção. 
Apesar disso, esse impedimento não era 
considerado prisão. A medida é chamada 
de "aquartelamento" (saiba mais abaixo).
Sendo que três deles, desse grupo de sete 
militares, seriam os responsáveis pelo fur-
to, de acordo com a investigação: um teria 
aberto o paiol, outro pegou as armas e um 
terceiro transportou num caminhão militar 
para fora do quartel.
Além deles, mais 13 militares são investiga-
dos por envolvimento indireto com o desa-
parecimento das armas ocorrido durante o 
feriado de 7 de setembro. No total são pelo 
menos 20 militares suspeitos por alguma 
participação no caso. Todos eles estão sen-
do investigados.
Até esta terça, 17 metralhadoras foram re-
cuperadas. Oito delas (quatro metralha-
doras calibre .50 e quatro metralhadoras 
calibre 7,62) foram localizadas pela Polícia 
Civil no Rio de Janeiro. Elas tinham sido 
abandonadas num carro. Mais nove armas 
(cinco .50 e quatro 7,62) foram encontradas 
pela Polícia Civil em São Roque, interior 
paulista. Dois suspeitos de guardar o arma-
mento trocaram tiros com os policiais, mas 

fugiram e o abandonaram num lamaçal.
Nas duas operações, o Exército passou in-
formações do seu serviço de inteligência 
para as polícias buscarem as metralhado-
ras. As autoridades ainda estão procurando 
outras quatro armas (todas .50).
Na nota divulgada à imprensa nesta 
terça, o Comando Militar do Sudeste 
(CMSE) também comunicou que ne-
nhum militar está mais "aquartelado" 
na base militar de Barueri. A decisão foi 
adotada no início do mês para manter a 
tropa no quartel. Agora todos podem ir 
trabalhar e voltar para suas casas depois.
O objetivo era o de ouvir os depoimentos 
deles para ajudar na busca pelas armas que 
sumiram. Inicialmente, 480 militares fica-
ram impedidos de sair. Depois esse número 
foi reduzido para 160. E até a última segun-
da-feira (23) era de 40. Todos chegaram a 
ter os celulares confiscados quando estive-
ram "aquartelados".
O Inquérito Policial Militar do CMSE 
apura infrações administrativas e tam-
bém quatro crimes: furto, peculato, re-
ceptação e extravio.
Caso os responsáveis pelo sumiço sejam 
punidos: quem contribuiu indiretamente 
com ele (por ter falhado na fiscalização e 
segurança) pode receber penas adminis-
trativas aplicadas pelo CMSE que vão da 
advertência, impedimento disciplinar, re-
preensão, detenção disciplinar, e prisão dis-
ciplinar por até 30 dias.
Aqueles que tiveram envolvimento direto 
com o desaparecimento das metralhado-

ras (seja pela invasão do paiol, retirada 
das armas e transporte delas) podem ser 
punidos criminalmente pela Justiça Mili-
tar a penas, que vão de 1 ano a 38 anos de 
prisão, se forem somadas.
"O Comando Militar do Sudeste (CMSE) 
informa que, em razão da evolução das 
investigações, o Arsenal de Guerra de São 
Paulo (AGSP) não está mais na situação 
de sobreaviso, ou seja, não existe mais ne-
nhum efetivo aquartelado. Todos os mili-
tares da Organização Militar cumprem o 
expediente normalmente. No contexto da 
apuração criminal, os possíveis crimes co-
metidos, à luz do Código Penal Militar, são: 
furto; peculato; receptação; e desapareci-
mento, consunção ou extravio. A qualifica-
ção dos crimes compete ao Ministério Pú-
blico Militar. Paralela à apuração criminal, 
na esfera disciplinar, as possíveis punições 
são: advertência; impedimento disciplinar; 
repreensão; detenção disciplinar; e prisão 
disciplinar (até 30 dias)", informa comuni-
cado divulgado nesta terça pelo Exército.
Nos próximos dias o Exército deverá pe-
dir à Justiça Militar a prisão dos envol-
vidos no desaparecimento das metralha-
doras do quartel de Barueri. O pedido 
passará antes por análise do Ministério 
Público Militar (MPM).
A pedido do responsável pelo IPM, a Jus-
tiça Militar quebrou os sigilos telefônicos, 
telemáticos e bancários dos sete militares 
investigados por suspeita de participarem 
diretamente do furto das 21 metralhado-
ras. Segundo o Exército e as polícias, as 

armas iriam ser negociadas com facções 
criminosas, como o Comando Vermelho 
(CV), no Rio, e o Primeiro Comando da 
Capital (PCC), em São Paulo.
Até a última atualização desta reportagem 
nenhum militar investigado pelo sumi-
ço das metralhadoras havia sido punido. 
Quem for preso poderá ir para o 2º Ba-
talhão de Polícia do Exército, que fica em 
Osasco. Após a prisão é possível que ocorra 
m processo de expulsão deles da instituição.
Segundo o Instituto Sou da Paz, as 21 
metralhadoras furtadas do quartel em 
Barueri representam o maior desvio de 
armas da história do Exército brasileiro 
desde 2009, quando sete fuzis foram rou-
bados e depois recuperados pela polícia 
de um batalhão em Caçapava, interior de 
São Paulo. Suspeitos foram presos à épo-
ca, entre eles um militar.
Apesar de o Exército informar que as armas 
furtadas, que são de meados dos anos 1960 
e 1990, serem "inservíveis" e estarem pas-
sando por manutenção, não compensando 
financeiramente recuperá-las, especialistas 
disseram à reportagem que elas podem vol-
tar a funcionar. Principalmente se caírem 
nas mãos de criminosos.
Por causa do desaparecimento das armas, 
o tenente-coronel Rivelino Barata de Sou-
sa Batista, diretor do Arsenal de Guerra, foi 
exonerado na semana passada pelo Exérci-
to. Ele será transferido para outro quartel e 
continuará na ativa. Em seu lugar, assume o 
novo diretor, o coronel Mário Victor Vargas 
Júnior, que comandará a base em Barueri.

O

8 metralhadoras foram encontradas pela Polícia Civil do Rio (foto à esquerda); e 9 armas acabaram acha-
das pela polícia de Carapicuíba, Grande São Paulo, em São Roque. Todas as 17 foram furtadas do quartel 

do Exército em Barueri, região metropolitana — Foto: Leslie Leitão/TV Globo e Polícia Civil/Divulgação
Metralhadoras furtadas do Exército recuperadas no RJ — 

Foto: Leslie Leitão
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deputado distrital Da-
niel Donizet (MDB-DF), 
eleito no ano passado 
em uma campanha vin-
culada à imagem do ex-
-presidente Jair Bolsona-

ro (PL), é acusado de cometer assédio 
sexual contra ex-funcionárias e de ter 
omitido socorro a uma garota de pro-
grama que foi agredida em um motel 
por um assessor do seu gabinete.
Duas ex-servidoras do gabinete de Do-
nizet acusam o parlamentar de exigir 
relações sexuais em troca da permanên-
cia nos cargos. Em entrevistas à Folha 
de S.Paulo, as mulheres afirmaram que 
foram exoneradas após se negarem a ter 
relações sexuais com o parlamentar. O 
deputado nega as acusações e diz que 
''será comprovado que não há qualquer 
envolvimento de sua parte nos fatos"
Os detalhes das acusações de assédio 
sexual registradas pelas ex-funcio-
nárias estão sob sigilo no Ministério 
Público do Distrito Federal e Ter-
ritórios (MPDFT) e na Polícia Civil 
do Distrito Federal (PCDF). Em nota 
enviada ao Estadão, o MPDFT e a 
PCDF responderam que os processos 
são confidenciais por se tratarem de 
acusações de crimes sexuais.
Em julho deste ano, uma garota de pro-
grama denunciou Donizet por omis-
são de socorro em um motel da capital 
federal. Segundo a mulher, o assessor 
Marco Aurélio Oliveira Barboza e o 
parlamentar estavam junto com ela 
em um quarto, quando Marco Aurélio 
teria desferido um soco, a enforcado e 
tentado ter relações sexuais sem pre-
servativos contra a vontade da vítima. 
O deputado teria estado no local em 
todo o momento e nada teria feito para 
impedir as agressões.
"Eu pedindo para ele [Marco Aurélio] 
parar e ele não parava [.. ] e tirou a ca-
misinha. Todos omitiram socorro, in-
clusive o Daniel Donizet", disse a garota 
de programa no depoimento à PCDF. 
O caso está sob a apuração da 11° De-
legacia da Polícia Civil do Distrito Fe-
deral. Em nota, a PCDF disse que este 
caso também tramita sob sigilo.

Pedido de cassação de deputado 
foi arquivado

Em 27 de setembro, a Câmara Legislati-
va do Distrito Federal (CLDF) rejeitou 
um pedido de cassação do deputado por 

Mulheres dizem ter sido exoneradas após se negarem a ter relações sexuais

Deputado bolsonarista é acusado de assédio sexual a
ex-servidoras e omissão de socorro a garota de programa

Homem é preso pelo 
Segurança Presente ao 

tentar incendiar a Igreja 
da Candelária, no Centro

Um homem de 28 anos foi preso em 
flagrante suspeito de tentar incendiar a 
Igreja de Nossa Senhora da Candelária, 
Praça Pio X, no Centro, na manhã desta 
terça-feira. A equipe conseguiu controlar 
as chamas e chamou uma equipe do Se-
gurança Presente, que levou o suspeito.
Segundo o órgão, o homem espalhou 
um líquido inflamável no interior da 
Catedral e ateou fogo. As chamas foram 
controladas pelos funcionários da igreja, 
que acionaram os agentes para a prisão.
O preso foi encaminhado para a 5ª DP 
(Centro). Com ele, foi apreendido um co-
quetel molotov, uma garrada de plástico 
com líquido inflamável, além de isqueiros.

Com o suspeito foram apreendidos 
um coquetel molotov, uma garrada 
de plástico com líquido inflamável, 

além de isqueiros. Fogo foi 
controlado por equipe do local

quebra de decoro parlamentar pelo caso 
de omissão de socorro à garota de pro-
grama. Marco Aurélio foi exonerado do 
gabinete de Donizet após o caso reper-
cutir na imprensa e, por isso, a Procura-
doria-Geral da Casa argumentou que o 
parlamentar não teria sido omisso.
Daniel Donizet tem 41 anos e é deputa-
do distrital desde 2019, sendo reeleito 
no ano passado com 33.375 votos. Então 
filiado ao PL, Donizet vinculou sua ima-
gem à do ex-presidente Jair Bolsonaro 
para conseguir uma cadeira no Legisla-
tivo da capital federal. No DF, Bolsonaro 
venceu o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) no segundo turno das eleições 
presidenciais por 58,81% a 41,19%, uma 
diferença de 300 mil votos.
Por conta da denúncia de omissão de 
socorro, o PL pressionou o parlamentar 
a deixar a sigla, abrindo um processo 
disciplinar para apurar a sua conduta. 
Em agosto, a sua desfiliação foi concluí-
da, e Donizet se filiou ao MDB, partido 
do governador do Distrito Federal, Iba-
neis Rocha e do presidente da CLDF, 
deputado Wellington Luiz.

Comissão de Ética da CLDF
Em entrevista ao Estadão, o deputado 
distrital Fábio Félix (PSOL-DF), que 
preside o Comitê de Ética da CLDF, 
afirmou que a Casa também espera que 

o MPDFT e a PCDF entreguem as in-
formações sobre as denúncias que estão 
sob sigilo. Segundo Félix, os parlamen-
tares não possuem acesso aos autos e 
aguardam uma autorização do Poder 
Legislativo da capital federal.
Félix afirmou que a Comissão de Ética 
aguarda pela divulgação das informa-
ções para que as ações de Donizet pos-
sam ser apuradas "A questão é antiga e 
nós estamos esperando os inquéritos, 
para, caso as provas se confirmem, to-
mar providência com base nas infor-
mações concretas", disse.

Nota do deputado distrital
Daniel Donizet

"A defesa do deputado Daniel Donizet 
acompanha os procedimentos, mas es-
clarece que o parlamentar não foi indi-
ciado em nenhum dos casos. Em razão 
de serem sigilosos, há impedimento 
legal para passar informações, sob pe-
nalidade de interferir nas investigações.
Esclarece ainda que o deputado sem-
pre se colocou à disposição das auto-
ridades, bem como tem a certeza de 
que tudo será esclarecido, sendo ao fi-
nal comprovado que não há qualquer 
envolvimento de sua parte nos fatos. 
Como seu histórico reforça, o deputa-
do refuta quaisquer tipos de crimes e 
violência contra as mulheres".

Ponto na Igreja da Candelária onde suspeito ateou 
fogo após jogar líquido inflamável — Foto: Reprodução

Político é deputado distrital no Distrito Federal
-- Foto: Divulgação/CLDF

O
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CIDADES
BELFORD ROXO

Policlínica do Wona abriu 
espaço para mais uma 
ação do Outubro Rosa em 
Belford Roxo. Palestras, 
distribuição de panfletos 
informativos, vacinação, 

consultas e encaminhamento para exames, 
foram algumas das atividades do evento re-
lativo à conscientização e à prevenção aos 
cânceres de mama e colo do útero. A uni-
dade recebeu decoração temática em tons 
de rosa e o público participou de dinâmicas 
sobre o autoexame das mamas e quais as al-
terações no corpo podem indicar possíveis 
tumores (neoplasias).
A programação do Outubro Rosa pros-
seguiu na Policlínica Mariza Ribeiro 
da Silva no Redentor; e na Unidade de 
Saúde da Família (USF) do Parque Espe-
rança .  Na quarta-feira (25-10), as ativi-
dades do Outubro Rosa acontecerão nas 
policlínicas Antonino Gomes de Olivei-
ra (Av.: Estrela Branca, s/n), em Santa 
Maria, e de Itaipu (Rua Sociedade, s/n), 
com início previsto para às 9h.
As policlínicas de Especialidades de Aten-
ção ao Idoso (Rua Dr. Lino Evangelino 
da Frota, s/n - Farrula) e à Criança e ao 
Adolescente (Peaca), no Centro, recebem 
a programação na quinta-feira, às 9h e às 
10h, respectivamente. O encerramento do 
Outubro Rosa em Belford Roxo terá um 
evento especial, com a presença de várias 
autoridades, na Clínica da Mulher (Rua 
Lúcia, s/n – Centro). Os cânceres de mama 
e de colo do útero são as doenças oncológi-
cas que mais acometem mulheres em todo. 
Quando diagnosticado no início, as chan-
ces de cura aumentam significativamente.

A Prefeitura de Queimados vai abrir 
nesta quarta-feira (25), a partir das 9h, 
o processo seletivo para o preenchi-
mento de 75 vagas temporárias para 
professores dos Anos Iniciais e Fi-
nais do Ensino Fundamental da rede 
municipal de ensino. Os interessados 
devem se inscrever por meio do site 
oficial (www.queimados.rj.gov.br), até 
às 17h do dia 26 de outubro. 
O cargo com maior número de vagas 
é o de PII - Professor dos anos iniciais 
e finais do Ensino Fundamental. Está 
prevista a contratação temporária de 
30 profissionais, com exigência de for-
mação de professores de nível supe-
rior de licenciatura plena em Pedago-
gia. O salário é de R$ 2.069,02 e carga 
horária de 22h30 horas semanais.  As 
contratações têm duração de seis me-
ses, podendo ser prorrogadas.
Existem ainda vagas para professor dos 
anos finais de Língua Portuguesa (13), 
Matemática (13), Ciências (5), Geogra-
fia (5), História (3), Arte (2), Educação 
Física (2), Inglês (2), com salário de R$ 
2.913,63 e carga horária de 16 horas 
semanais. Entre os cargos disponíveis, 
seis vagas estão reservadas para pesso-
as com necessidades especiais. 
Para concorrer às vagas é preciso ter 
curso de nível superior em licencia-
tura plena na matéria desejada. Os 
interessados devem levar currícu-
lo, certificados que comprovem a 
formação, os cursos e a experiência 
profissional; além de documentos de 
identidade, CPF, comprovante de re-
sidência e de escolaridade, título de 
eleitor, certificado de reservista, car-
tão de inscrição no PIS/PASEP.

Queimados abre 
75 vagas para 

professores 
do Ensino 

Fundamental

Programação intensa no 
Outubro Rosa no Wona

Projeto ônibus itinerante oferece atendimento médicos nos bairros de Nova Iguaçu

A ação do Outubro Rosa na Policlínica do Wona teve diversas atividades

Mutirão de vacinação na Prata e Lote XV
A imunização avança em Belford Roxo em 
mais uma etapa do Mutirão de Vacinação, 
iniciativa da Prefeitura para oferecer as 
aplicações também nos finais de semana 
aos moradores de vários bairros. Os pontos 
de aplicação funcionaram, das 9h às 13h, 
nos bairros da Prata e Lote XV. O Mutirão 
de Vacinação é promovido pela Coordena-
doria de Vigilância em Saúde Epidemio-
lógica, da Secretaria Municipal de Saúde 
(Cvse/Semus), em parceria com várias ins-
tituições da sociedade civil da cidade.
Os moradores da Prata foram vacinados 

no ponto de imunização instalado na Igre-
ja do Bom Samaritano (Rua Amadeu So-
ares, 94), enquanto no Lote XV e bairros 
próximos doses foram disponibilizadas 
na Primeira Igreja Batista (Rua Francis-
co Monteiro,1). As vacinas são eficazes e 
garantem a proteção contra várias doen-
ças como Covid-19 e gripe (Influenza). 
O Ministério da Saúde vem informando 
que os indicadores da imunização têm fi-
cado abaixo do esperado em todo o Brasil 
e recomenda a atualização dos cartões de 
vacinação nas unidades e nas ações espe-
ciais, como os mutirões de Belford Roxo.

Um ônibus itinerante da Secretaria Muni-
cipal de Saúde percorre, até o dia 1º de no-
vembro, as ruas de Nova Iguaçu este mês e 
oferece consultas médicas e odontológicas, 
aplicação de vacinas, aferição de pressão 
arterial e glicose, testes rápidos para iden-
tificar Infecções Sexualmente Transmissí-
veis (IST) e hepatites. O projeto também 
participa da campanha Outubro Rosa, de 
conscientização sobre a importância do 
diagnóstico precoce do câncer de mama.
Segundo a prefeitura, mulheres também 
podem fazer avaliação médica e receber o 
encaminhamento para fazer o exame de 
mamografia, essencial para o diagnóstico 
precoce do câncer de mama.
— Essa é uma oportunidade para fortale-
cer a conscientização sobre a prevenção do 

câncer de mama e para mostrar o compro-
misso da secretaria em proporcionar ser-
viços de saúde preventiva e apoio à saúde 
com atendimentos de qualidade à nossa po-
pulação. O Outubro Rosa é um momento 
crucial para reforçar que a detecção preco-
ce do câncer de mama pode salvar vidas—, 
disse o secretário municipal de saúde, Luiz 
Carlos Nobre Cavalcanti.

Confira as próximas datas e locais:
26/10 - Rua Aristonela Mariano de Souza 
- Cerâmica;
28/10 – Rua Lima Barreto c/José do Patro-
cínio - Vila Nova;
30/10 – Praça de Cabuçu;
31/10 – Estrada da Palhada - 1160 - Palhada
01/11 - Praça Vitória - Bairro da Luz

A

Iniciativa é realizada pela Secretaria Municipal de Saúde — Foto: Divulgação
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projeto Mundo SENAI 
2023, de 25 a 27 de outubro, 
vai apresentar, de forma 
híbrida, as novidades das 
profissões industriais e dos 
cursos técnicos oferecidos 

pelo sistema. Vinte unidades SENAI da ca-
pital e do interior vão participar do evento 
e se conectar com a comunidade, abrindo 
as portas para que alunos, ex-alunos, jovens 
e trabalhadores da indústria e comunidade 
em geral conheçam as atividades desenvol-
vidas. Este ano, uma novidade é a Feira de 
Talentos Contrate-me, integrada ao evento.
O Mundo SENAI é um projeto do Depar-
tamento Nacional (DN) do SENAI que 
será desenvolvido nestes dias em todo o 
país com atividades regionais e locais nos 
dois primeiros dias do evento e atividades 
nacionais no dia 27/10. Serão apresentados 
os cursos técnicos da Firjan SENAI que 
atendem as demandas da Indústria, desde 
energia renovável, internet das coisas (IoT) 
e automação. Os cursos técnicos da Firjan 
SENAI retratam as tendências da indústria, 
pois são constantemente atualizados por 
comitês técnicos nacionais que reúnem em-
presários e a academia, visando atender as 
demandas dos diferentes segmentos.
“O curso técnico é uma forma de entrada 
mais rápida no mercado de trabalho, pois 
para uma grande parte das ocupações é ne-
cessária uma habilitação de nível técnico. O 
profissional técnico especializado pode in-
gressar na Indústria em uma linha de mon-
tagem ou até em um cargo de supervisão. 

A formação desenvolve habilidades de nível 
tático, o que facilita a inserção desse egres-
so no mercado de trabalho. O técnico espe-
cializado pode também prestar um concur-
so público que exija essa formação”, destaca 
Allan Teixeira, coordenador de Infraestru-
tura e Educação 4.0 da Firjan SENAI.
Teixeira ressaltou ainda que os técnicos for-
mados pela Firjan SENAI são habilitados a 
se registrar em conselhos de classe, o que 
facilita a inserção no mundo do trabalho. 
Ele citou dados de pesquisa que demostrou 
que mais de 80% das empresas preferem 
alunos que fazem a formação no SENAI, 
por ter metodologia consolidada, baseada 
em competências e laboratórios que retra-
tam o que é atuar nas linhas de produção.

Feira de Talentos Contrate-me
A Feira de Talentos vai aproximar mais o 
aluno do mercado de trabalho. “O Contra-
te-me é uma ferramenta de empregabili-
dade que faz um match com os currículos 
dos candidatos e as vagas oferecidas pelo 
mercado. Durante o Mundo SENAI, as em-
presas terão acesso gratuito ao nosso banco 
de talentos de mais de 230 mil candidatos, 
sendo 3,5 mil PCDs”, informou Rafael Ro-
cha, analista de Desenvolvimento de Negó-
cios da Firjan.
Acesse aqui o link para cadastro de empresas: 
https://forms.office.com/r/8Dp1sXQFyy.
Utilizando filtros inteligentes e inovado-
res, o Contrate-me torna a busca por pro-
fissionais especializados muito mais ágil e 
eficiente. Através de Inteligência Artificial 

Mundo SENAI e Feira de Talentos Conecte-me vão aproximar 
candidatos de cursos técnicos e mercado de trabalho
Com programação on-line e presencial, 20 unidades SENAI da capital e do interior do estado do Rio vão 

participar do evento e se conectar com a comunidade

A Negaju é uma loja online que atua com o objetivo de preservar a herança africana no Brasil

Conheça a marca de acessórios que destaca a cultura afro-brasileira

FORMAÇÃO

(IA), é feito o ranqueamento dos currícu-
los dos alunos. Estudantes e familiares e 
demais interessados podem ser inscrever 
gratuitamente na Contrate-me, em qual-
quer ocasião: https://personal.speck.live/
contrateme/signup.

Programação do Mundo SENAI
No evento, serão oferecidas palestras, me-
sas redondas, visitas guiadas a laboratórios 
e FabLabs, exposições, oficinas de robótica, 
apresentação dos cursos técnicos e opor-
tunidades de trabalho na indústria. As ati-
vidades podem ser on-line ou presenciais. 
Uma das empresas parceiras é a Petrobras, 
que terá representantes no painel nacional 
“O Futuro é Agora: como se preparar para 
as mudanças do mercado de trabalho”, que 
será na quinta, 26/10, às 16h, pelo YouTube 
da Firjan SENAI.
Educação profissional, Mulheres na indús-

tria, Empregabilidade, Tendências e Profis-
sões do Futuro, Inteligência Artificial, Saú-
de e Segurança do Trabalho, Energia solar 
são alguns dos temas que serão debatidos 
nesses três dias de Mundo SENAI. “As pes-
soas vão conhecer um pouco do que o SE-
NAI oferece e como os cursos estão alinha-
dos com a novas tendências tecnológicas. 
As palestras vão dar um gostinho a quem 
não conhece, e até ajudar no direcionamen-
to da carreira”, resume Teixeira.
As unidades que estão participando são: 
Resende, Barra Mansa, Volta Redonda, 
Barra do Piraí, Três Rios, Itaperuna, Nova 
Iguaçu, Caxias, Santa Cruz, Itaguaí, Petró-
polis, Jacarepaguá, Friburgo, Macaé, Cam-
pos, Benfica, Niterói, Vicente de Carvalho, 
Laranjeiras e Maracanã.
Confira a programação e se inscreva! ht-
tps://www.firjansenai.com.br/cursorio/
projetos/mundo-senai.

Muita cor, estampas e formas caracterizam 
os produtos da marca Negaju, que apresen-
ta acessórios que estão levando a cultura 
afro-brasileira para várias partes do país. 
Esse diferencial é o que torna a loja online 
importante na luta pela preservação da cul-
tura afro no Brasil.
Pensada e fundada por Juliana Neves, a Ne-
gaju, nasce do sonho de empreender de uma 
jovem batalhadora, que sabe bem qual é o seu 
lugar: o topo. A responsável pela marca falou 
um pouco sobre como é trazer esse diferen-
cial nos acessórios que vende pela internet.
“Foi nas estampas africanas que encontrei 
a personalidade que eu desejava para as 
minhas peças e nunca pensei em usar ou-
tra estampa, nós apenas damos uma va-
riada nos tons. Como a estampa afro é de 
maioria vibrante, também buscamos tons 
neutros para agradar o público que prefe-

re algo mais discreto, mas sem dispensar a 
personalidade que uma peça africana traz” 
explicou Juliana. 
O objetivo principal da marca é exaltar e res-
gatar a cultura afro-brasileira, salientando as 
contribuições africanas para a moda atual. 
Sobre isso, Juliana relembra alguns feedba-
cks que recebe sobre os produtos oferecidos.
“Recebemos muitas mensagens de clien-
tes falando “nunca encontrei um trabalho 
como o seu” ou “ como queria algo nesse 
estilo” mas acabam apenas encontrando lo-
jas estrangeiras do Pinterest como referên-
cia. Uma mensagem que me marcou foi “ 
nunca me imaginei usando, mas eu amei”. 
Conseguimos mostrar para as pessoas que 
os nossos tecidos são bonitos, marcantes e 
que são realmente acessórios para embele-
zar”, finalizou a idealizadora da marca.
Vale destacar que para o time da Negaju, a 

herança e a identidade pessoal são funda-
mentais quando se trata de moda  e estilo 
afro. Por isso seguem desenvolvendo o tra-
balho de promover a cultura, oferecendo 
produtos que inspiram aqueles que apre-
ciam e valorizam a cultura afro-brasileira.
Vale destacar que a Negaju é uma loja onli-
ne, mas que, de acordo com a necessidade 
de suas clientes, pode viabilizar as entregas 
por meio de aplicativos de viagens.

Serviço:
Para adiquirir uma peça acesse: https://
www.negaju.com.br/
Siga a marca nas redes sociais para ficar por 
dentro das novidades: 
Instagram: https://instagram.com/negajua-
fro?igshid=MzRlODBiNWFlZA==
TikTok: https://www.tiktok.com/@negaju-
afro?_t=8eU4D9Vn5Uc&_r=1

O
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Beth Zalcman está indicada ao Prêmio Cenym de Melhor Atriz pela performance interpretativa (Foto: Daniel Castro/Divulgação)

AQUELE ABRAÇO !!!
A espera pela liberação deste Certificado do Ministério da Justiça fazia qualquer alma sair do corpo. (Risos). 

Passei por isso em Petrópolis, quando dirigi ensaios do "Transe", de Ronald Radde, autor gaúcho bastante 
premiado e censurado também. Foi o período dos 'dribles' nos senhores da 'censura federal', dentro de ternos 
pretos impecáveis. Eles costumavam estar nos ensaios gerais do Teatro Arcádia. Há relatos de atores e atrizes 
sobre isso. No grupo zap 'Arcadianos & Cia Ltda', Ronaldo Dornelas contou: "Eu apresentei 'Vírus do Nosso 
Tempo' na Praça Mauá. Peça do Roberto de Brito. Na estreia, tinha dois censores na plateia para ver se os 

cortes seriam respeitados". Iris Nardini: "Chapeuzinho Vermelho foi apresentada na censura federal também 
na Praça Mauá. Muito tenso". "'Sob o Domínio da Noite', de Virgílio Bayma, não estreou. A Censura vetou. Na 

noite da estreia ficamos na porta do Arcádia para avisar aos convidados", postou Silvia Regina. "Eu tenho um 
desse (certificado) da peça 'Diário de Um Louco'", informou Antônio Lisboa. Aquele Abraço!!!

Monólogo já foi visto por quase 40 mil pessoas em mais de 100 apresentações pelo Brasil

Quem foi a personagem russa que influencia pessoas pelo mundo

Este outubro segue recheado de atividades 
gratuitas da Escola de Patrimônio Imaterial do 
Rio de Janeiro nos cinco municípios de atua-
ção do projeto, que conta com o patrocínio da 
Petrobras e da Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa, através da Lei Estadual 
de Incentivo à Cultura.
O dia 27, sexta, celebrará o encerramento das 
atividades do mês da Escola de Patrimônio Ima-
terial em Quissamã com oficina de patrimônio, 
movimentos e passos do jongo, com a educadora 
e instrutora de dança, Bruna Pessanha, às 8 ho-
ras, no CIEP Brizolão 465 Dr Amílcar P. da Sil-
va. A oficina permitirá que os grupos e pessoas 
possam ter contato e conhecimento com a tra-
dição do Jongo. Esta oficina pretende fazer com 
que os alunos interajam a partir da tradição e se 
potencializem às relações sociais e preservação 
da tradição. O fortalecimento do movimento 
cultural da região é outro foco.
No mesmo local, às 13h, será a vez do evento 
'Tambores de Machadinha', com Maicon de 
Souza Maia, que promoverá roda de jongo nos 
moldes tradicionais no terreiro do complexo, 
com machadinha, fogueira e pratos da culiná-
ria tradicional quilombola. O jongo é uma for-
ma de louvação aos antepassados; consolida-
ção de tradições e afirmação de identidades.
Finalizando as atividades do mês, no núcleo 
de Magé, dia 28, sábado, será realizada roda 
de conversa com Paulo César de Oliveira da 
Cunha (Mestre PC) e Maura Caciano Gomba-
rovits, a partir das 17h, também na sede do 
Grupo Zé Mussum de Cultura Popular, onde 
a comunidade se reúne para discutir cultura 
e sociedade num ambiente saudável e diverso.

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Espetáculo “Helena Blavatsky, a voz do silêncio” volta 
ao Rio de Janeiro para temporada no Teatro dos Quatro

Escola de Patrimônio 
Imaterial do Rio de 

Janeiro realiza atividades 
em cinco municípios

Importante pensadora do final do sécu-
lo 19, a russa Helena Petrovna Blavatsky 
(1831-1891) buscou ampliar o diálogo entre 
religião e ciência, influenciando personali-
dades de diversas áreas do conhecimento. 
Helena Blavatsky foi, antes de tudo, uma 
incansável buscadora de sabedoria antiga e 
atemporal, revolucionando o pensamento 
humano. Sua vasta obra influenciou cien-
tistas como Einstein e Thomas Edison; es-
critores como James Joyce, Yeats, Fernando 
Pessoa, T. S. Elliot; artistas como Mondrian, 
Paul Klee, Gauguin; músicos como Mahler, 
Jean Sibelius, Alexander Criabrin; além de 
inúmeros pensadores, como Christmas 
Humphreys, C. W. Leadbeater, Annie Be-
sant, Alice Bailey, Rudolf Steiner e Gandhi.

“Considerando que vivemos num pe-
ríodo de caos mundial (vide as guerras 
atuais), no qual o fundamentalismo, as 
tecnologias e as crises políticas e climá-
ticas do planeta invadem nossa digni-
dade com tanta violência, resgatar os 
pensamentos de Blavatsky é de extre-
ma importância”, afirma Luiz Antônio 
Rocha. “Segundo Blavatsky, nada pode 
afetar a um homem ou a uma nação sem 
que afete a todos os homens e a todas as 
nações”, completa o diretor.
“Interpretar Helena Petrovna Blavatsky é 
mergulhar no improvável, no intangível. 
Nada mais desafiador para uma atriz rea-
lizar um texto que demanda extrema sen-
sibilidade, concentração e imaginação, e 

transporta a plateia para um universo de 
possibilidades”, define a atriz Beth Zalcman. 
“Desde o início da minha busca pelo 
conhecimento através da filosofia, me 
deparei com pensadores que dedica-
ram suas vidas a buscar, compilar e 
transmitir ideias que entrelaçam nos-
sas vidas e compõe parte do que so-
mos. Esta peça é uma forma comovida 
e contundente para homenagear esta 
mulher tão especial”, conclui a autora 
Lucia Helena Galvão. 
A peça te faz entender por que essa mulher 
sofreu tanta perseguição; ela era uma mu-
lher livre na sua busca espiritual, livre das 
amarras e corajosa ...abriu muitos cami-
nhos, enaltece Clarice Niskier, atriz.

á quase um ano ininterrup-
to em cartaz nos palcos, 
sem patrocínio e com pla-
teias lotadas, o espetáculo 
“Helena Blavatsky, a voz do 
silêncio” volta ao Rio de Ja-

neiro, dia 27 de outubro, para temporada no 
Teatro dos Quatro, no Shopping da Gávea
Com texto de Lucia Helena Galvão, inter-
pretação de Beth Zalcman e encenação Luiz 
Antônio Rocha, espetáculo foi sucesso vir-
tual na pandemia e chegou aos palcos em ja-
neiro com elogios de público e críticos. Mo-
nólogo já foi visto por quase 40 mil pessoas 
em mais de 100 apresentações nas tempora-
das de São Paulo, Rio de Janeiro, Belo Hori-
zonte e sessões em Brasília, Cuiabá e Forta-
leza. Beth Zalcman está indicada ao Prêmio 
Cenym de Melhor Atriz pelo espetáculo
“É difícil até pensar por onde começar a 
fazer uma crítica sobre essa peça. No ta-
manho da arte que oferece. Talvez uma boa 
forma de iniciar seja dizer que é tudo tão 
mágico e simbólico como a vida e a obra 
da personagem-título”. (Alvaro Tallarico, 
jornalista, crítico e escritor). "Eu estou as-
sim encantado com coração pulsando de 
alegria por ter assistido uma performance 

Na sexta, 27, movimentos e passos de jongo vão 
rolar no CIEP 465 Dr Amílcar P. da Silva (Divulgação)H

estupenda da Beth Zalcman. Tudo se en-
caixa! (Osmar Prado, ator).
“Assim como alcançamos espectadores 
em todo o mundo com as apresentações 
virtuais, a versão presencial tem atraído 
muita gente de vários estados brasileiros e 
até do exterior. Recentemente recebemos 

um grupo da Holanda”, conta Luiz Anto-
nio Rocha sobre o sucesso da montagem. 
"Recebemos também muitos retornos de 
gente falando na importância de um es-
petáculo que se debruça sobre a alma hu-
mana, que traz à tona nossos sentimentos 
mais essenciais", completa~.
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

Na sexta, dia 20 de outubro, com um show totalmente novo,  “NOVOS TEMPOS”, a dupla sertaneja mais amada e querida do Brasil se 
apresentou no QualiStage, na Barra da Tijuca, na Zona Oeste do Rio

Zezé Di Camargo e Luciano encantam público no Qualistage, RJ, 
com Marina Ruy Barbosa e o  namorado aos beijos na plateia

Leão de Nova Iguaçu 
escolhe samba para 
o próximo carnaval 

neste sábado, 21

QUEM É VN-KILDEN a 
nova sensação dos REEL´S

Na plateia, Marina Ruy Barbosa e o 
novo namorado, o empresário Ab-
dul Fares, e a família da atriz. Aliás, 
o casal parece estar bem apaixonado 
e foi embalado pelos hits românticos. 
E Graciele  Lacerda.
Nos bastidores, a dupla conversou 
muito com a imprensa e já confir-

mou que em 2024 terão dois shows no Rio. Zezé deixou 
na mostra a bela tattoo que fez em homenagem ao pai e 
Luciano mostrou a imprensa o tênis, personalizado, que 
mandou fazer para sua filha assistir Taylor Swifit, com di-
reito a certificação e revelou que a filha pretende conhecer 
e entregar um presente a cantora quando ela vier fazer 
show no Brasil.
Quem também roubou a cena foi o pequeno modelo mi-
rim, Gabriel Arruda, que ganhou o carinho da dupla nos 
bastidores e teve até um momento no palco cantando ao 
lado dos sertanejos.
No palco do QualiStage, os irmãos apresentaram um 
espetáculo memorável ao público, passeando ainda por 
“modões” como ESTRADA DA VIDA, SEM MEDO DE 
SER FELIZ, ME LEVA PRA CASA, MENINA VENENO, 
entre outros.
“Eu digo que essa turnê tem o nome ideal: ‘Novos Tempos’, 

porque amor resume o que levamos ao nosso público. E 
amar se conjuga, sim, em todos os tempos”, afirma Lucia-
no.
Para Zezé Di Camargo, é motivo de muita realização e 
gratidão reconhecer na plateia fãs que os acampam há 32 
anos. “Ver todos eles cantando todos os nossos sucessos 
é ter a certeza de que somos amados. Me sinto pleno em 
cada canto do Brasil que a gente vai”.
Com muitas imagens em telões e efeitos de luzes, “Novos 
Tempos” faz uma viagem na trajetória da dupla. Começa-
mos com ‘Saudade Bandida’, pois, como dizem, faz parte 
da playlist dos fãs raiz. Teremos aquelas canções que não 
necessariamente foram trabalhadas nas rádios, de 1991 
para cá, mas que o público gosta, sempre cantou e pedem 
nos shows’, conta Luciano.
Já Zezé Di Camargo, que assina o repertório com o produ-
tor musical Roger Dias, destaca que as músicas ganharam 
novos arranjos de sucessos que marcaram vidas e histórias. 
“O público vai contemplar um pedacinho de cada época 
da dupla. Agora em novos tempos”.
A playlist também contou com DOU A VIDA POR UM 
BEIJO, PRA MUDAR MINHA VIDA, TARDE DEMAIS, 
entre outras que ganham uma identidade única nas vozes 
de Zezé Di Camargo e Luciano.
Fotos Graça Paes e Wallace Barbosa/Zapp News

O Leão de Nova Iguaçu promoveu uma grande festa, 
neste sábado, 21, em sua quadra, para escolher o seu sam-
ba-enredo para o carnaval de 2024. O enredo será Festa 
de Preto para ser o hino da escola para o próximo desfile,  
Os compositores Roxinho, Menilson, Andre, Adilson dr 
(foto) Nilton /moura e Valdecy Magrão, Cabelin, Trakina 
e Emerson Filhão com interpretação de  Taroba  foram 
agraciados com o título do samba vencedor.

Vn-Kilden se chama na verdade, Vinicius Alexander 
de Mello Fontes
Morador da Taquara, Jacarepaguá, teve sua infância 
em Bangu, zona-oeste do Rio de Janeiro.
Vn-Kilden vem se destacando no mercado audiovisu-
al com suas músicas que estão viralizando no reels do 
instagram,
uma nova ferramenta de altíssimo poder, fazendo 
com que suas músicas fiquem em alta repetidamente.
Vn-Kilden, trás em sua vertente algumas referências mu-
sicais, como: TokioDk e Central CEE (Rapper Britânico)
O menino de apenas 21 anos vem trabalhando 
desde 2017 e com seus estudos descobriu que as 
viralizações musicais
não são apenas do Tiktok e começou a trabalhar e es-
tudar cada vez mais o REEL´S, assim conseguiu alcan-
çar seus números poderosos.
VN-KILDEN, gosta também de editar seus próprios 
Vídeos e claro, jogar bastante Video-game
VN, tem o total apoio de seus Pais, que também con-
fiam bastante essa responsabilidade.

Para que ele seja um sucesso, precisamos da participação 
de todos. É através da sua solidariedade que vamos fazer 
a diferença na vida de milhões de famílias que sofrem por 
não ter o que comer. 
A gente leva comida para o lar de brasileiras e brasileiros 
há 30 anos porque, infelizmente, a fome ainda não acabou. 
Por isso, este é mais um ano em que saímos às ruas para 
chamar atenção para este problema, que atinge 33 milhões 
de pessoas em nosso país.
“um comitê reúne cidadãos que querem fazer história, can-
sados de esperar e que descobriram que as coisas melhorem".
Cada mês um comitê da baixada é sorteado e dessa vez foi 
a vez do COMITÊ ONG AGANIM o contemplado onde 
a Assistente Social  Layza Maia e Joelma que como sem-
pre nos presenteou com falas importantes para os comitês 
dando show de simpatia e profissionalismo.

O grupo percussivo Maracatu Tambores de Iguassú 
resulta da união do apito (maestro) e batuqueiro, Ga-
briel Brum, no Maracatu de Baque Virado desde 2009, 
e da Catirina (dançarina), produtora cultural, batu-
queira e pesquisadora da Cultura Popular, Zany Nas-
cimento, que iniciou sua trajetória artística em 2018.
No início de 2021, com o arrefecimento da pandemia, 
Zany Nascimento e Gabriel Brum, saudosos do maracatu, 
começaram a promover encontros de brincantes em Nova 
Iguaçu/RJ, dái saiu a idéia de montarem um grupo percus-
sivo e de estudos de Maracatu de Baque Virado, núcleo do 
que se tornaria o Maracatu Tambores de Iguassú.
Em 2022 foram convidados pelo Instituto de Tradições 
Nordestinas e Populares para ministrar as Oficinas de 
Maracatu de Baque Virado pelo projeto Olhar Nordes-
tino, a experiência foi tão bem sucedida que deu corpo 
e visibilidade ao projeto e seu nome foi oficializado.
O grupo realiza desde então oficinas e apresentações 
de Maracatu de Baque Virado em projetos sociais, 
praças, escolas e  Ongs ,como Patronato e Casa e 
Amor São Batista, entre outros. Pelo segundo ano o 
Maracatu Tambores de Iguassú está participando do 
Projeto Olhar Nordestino dando oficinas de Maraca-
tu Nação - percussão, canto e dança. E para somar ao 
projeto a empresa Tambores Produções e Eventos co-
ordena a produção executiva.

MARACATU TAMBORES
DE IGUASSU

O Natal Sem Fome está só começando

N
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igo a achar que o Botafo-
go foi o mais prejudica-
do com a paralisação do 
segundo tempo do jogo 
contra o Athlético-PR, 
no sábado (21), à noite, 

por essa 28ª rodada da Série A. E não 
pelos 40 minutos jogados no domingo 
à tarde, com o Nílton Santos vazio. Me-
nos ainda pelo resultado de 1 a 1 que 
reduz para sete pontos a vantagem so-
bre o Bragantino. É mesmo pelo todo, 
incluindo o adiamento do confronto 
com o desfocado Fortaleza, que seria 
disputado nesta terça-feira (24). Acho 
normal, portanto, que o clube insista 
no STJD para o cumprimento da tabe-
la. Os titulares de Vojvoda estão mobi-
lizados para a final da Sul-Americana, 
no sábado (28) e mesmo sabendo da 
necessidade do intervalo de 66 horas 
entre os jogos entendo que cabe discus-
são. Afinal de contas, o mesmo Regu-
lamento Geral de Competições (RGC) 
que determina tal coisa, diz que a con-
tinuidade da partida interrompida no 
sábado (21) por falta de energia deveria 
ter sido com os torcedores no estádio - 
o que acabou não sendo cumprido por 
incapacidade da segurança pública. 
Vencer o Brasileiro demanda atenção 
aos detalhes que cercam as partidas. 
Mesmo que o troféu pareça ganho...

BOTAFOGO 1 x 1 ATHLÉTICO-PR. 
O ponto somado neste confronto às es-
curas, com os tempos disputados em 
dias diferentes, não deve ser lamen-
tado. Pareceu jogo de um tempo só, e 
contra um time que, sem estardalhaço, 
voltou a brigar por vaga no G-4. O Bo-
tafogo jogou como deveria, alternando 
os lados, tentando infiltrar pelo meio 
da zaga e buscando o artilheiro Tiqui-
nho Soares nas bolas altas. Um empate, 
portanto, dentro das expectativas.
FLAMENGO 1 x 0 VASCO. Clássi-
co equilibrado, decidido num gol em 
lance isolado muito bem tramado pelo 
trio Thiago Maia, Gabriel Barbosa e 
Gérson. O volante contou com um 
pouco de sorte na bola que resvalou em 
Jair e traiu o goleiro Leo Jardim. O 1 a 
0 não fez jus ao que foi o jogo e me fez 
lembrar de momentos da trajetória de 
Tite na direção do Corinthians. O Fla-
mengo não teve intensidade, mas jogou 
com inteligência, sabendo explorar a 
qualidade do elenco e a posição mais 
confortável na tabela.
O Vasco teve domínio, com mais posse 
e quase o dobro de finalizações - 17 a 10. 
Porém, sentiu a falta de Rossi e Marlon, 
jogadores importantes na fase ofensiva 
e que possibilitam a presença de um 
banco mais forte. Tite leu muito bem 
o confronto, com ótima intervenção, já 

Com a renovação de Bruno Henrique sa-
cramentada, o Flamengo iniciou de for-
ma oficial as negociações para manter o 
meia Everton Ribeiro no clube em 2024.
A diretoria teve o primeiro encon-
tro com o estafe do meia de 34 anos 
esta semana e apresentou uma pro-
posta com a intenção para perma-
nência do camisa sete.
As partes saíram do encontro oti-
mistas por um acerto e terão nova 
rodada de conversas para definir 
questões ligadas a valores e tempo 

de contrato, entre outros detalhes.
A tendência é Ribeiro renovar por 
mais uma temporada, como aconte-
ceu com outros veteranos. No ano 
que vem o meia completará 35 anos 
e atualmente não é titular absoluto.
Apesar disso, Éverton tem sonda-
gens de clubes do Brasil e do exte-
rior. E aguardava o posicionamento 
do Flamengo para entender se abria 
conversas com outros interessados.
O desejo do jogador e de sua família é 
ficar no Flamengo e no Rio de Janeiro.

Diferença para o Bragantino cai a sete pontos e clube luta no STJD pelo cumprimento da tabela

Atenção aos detalhes, o alerta
para o Botafogo na reta final...

Flamengo e Éverton Ribeiro têm primeira reunião por
renovação e vão negociar detalhes em novas conversas

FINALIZAÇÕES

O Estádio Nílton Santos praticamente 
às escuras numa das paralisações no 
sábado à noite — Foto: André Durão - 

Grupo Globo

Everton Ribeiro na chegada do Flamengo ao Nilton Santos para o 
clássico com o Botafogo — Foto: Marcelo Cortes/Flamengo

S

no primeiro tempo, passando Arrascae-
ta do lado para o meio. Ramón, por sua 
vez, foi infeliz ao trocar Zé Gabriel por 
Jair, num momento em que o volante 
gaúcho fazia boa partida. No todo, po-
rém, fez o que tinha de ser feito.
BRAGANTINO 1 x 0 FLUMINEN-
SE. Nos últimos oito jogos, em qua-
se dois meses de disputa da Série A, 
o time de Fernando Diniz venceu só 
dois confrontos. E isso preocupa. O 
Fluminense que em duas semanas 
decidirá a Libertadores não deve se 

habituar aos tropeços. Os jogadores 
parecem ainda inebriados com a clas-
sificação à final da Copa e parecem 
esgotados, psicologicamente. A sequ-
ência de jogos, e aí incluindo a final 
contra o Boca Juniors, torna o pla-
nejamento mais complexo para a co-
missão técnica. Em Bragança, os tri-
colores praticamente não jogaram e o 
placar foi modesto pela superiorida-
de do time do português Pedro Cai-
xinha, a quem já considero o técnico 
de melhor trabalho neste Brasileiro…


